

# Israel envía tanques a Cisjordania por primera vez en 20 años

**La medida se produce mientras un frágil alto al fuego en Gaza** encontró nuevos obstáculos después de que el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, ordenó detener la liberación de prisioneros y detenidos palestinos que debían ser liberados bajo la tregua, en represalia por las exhibiciones públicas de rehenes israelíes entregados a cambio en Gaza.

Raneen Sawafta y James Mackenzie/  
 Reuters

Israel envió tanques a la ocupada Cisjordania por primera vez en más de 20 años el domingo y ordenó al ejército prepararse para una "estadía prolongada" para combatir a grupos militantes palestinos en los campos de refugiados de la zona.

La medida se produce mientras un frágil alto al fuego en Gaza encontró nuevos obstáculos después de que el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, ordenó detener la liberación de prisioneros y detenidos palestinos que debían ser liberados bajo la tregua, en represalia por las exhibiciones públicas de rehenes israelíes entregados a cambio en Gaza.

Decenas de miles de palestinos ya han sido desplazados de sus hogares en Cisjordania durante el último mes a medida que el ejército se ha trasladado a los abarrotados campos de refugiados de ciudades conflictivas como Jenín y Tulkarm, reprimiendo a grupos respaldados por Irán, incluidos Hamas y la Jihad Islámica.

Los campamentos, que albergan a descendientes de palestinos que huyeron o fueron expulsados de sus hogares en la guerra de 1948 en torno al nacimiento del Estado de Israel, han sido bastiones de los grupos militantes durante décadas.

El ministro de Defensa, Israel Katz, dijo que alrededor de 40.000 palestinos habían sido trasladados desde los campamentos que, según dijo, ahora estaban vacíos.

Netanyahu ordenó a los militares aumentar la intensidad de las operaciones tras una serie de explosiones en autobuses en estaciones de transporte cercanas a Tel Aviv el jueves. Las explosiones no causaron víctimas, pero revivieron el recuerdo de los atentados suicidas en el transporte público que mataron a cientos de israelíes durante la intifada palestina de hace dos décadas.

Nabil Abu Rudeineh, portavoz del presidente palestino, Mahmoud Abbas, condenó la decisión de desplegar tanques en el norte de Cisjordania.

"Esta es una peligrosa escalada israelí que no conducirá a la estabilidad ni a la calma", afirmó.

El ejército dijo que había arrestado a 26 militantes y confiscado tres armas y armas adicionales mientras continuaba las operaciones en los campos de refugiados de Jenín,



► Soldados israelíes en una operación cerca del campamento de Jenín, en Cisjordania ocupada por Israel, el 24 de febrero de 2025.

Tulkarm y Nur Shams y las extendía a Nablus, Qabatiya y Deir Qaddis en el sur.

Las tropas han demolido casas e infraestructura vital, excavando caminos e interrumpiendo el suministro de electricidad y agua, y el domingo se pudieron ver tanques de batalla israelíes avanzando hacia Cisjordania desde Israel en dirección a Jenín.

Hamas, que ha luchado contra las tropas israelíes durante más de un año en su bastión de Gaza desde que atacó comunidades en el sur de Israel el 7 de octubre de 2023, dijo que el envío de tanques mostraba las amenazas que enfrentan las tropas israelíes por parte de los combatientes militantes en los campamentos.

## Tanques en Jenín

Ahora que los combates en Gaza se interrumpieron durante el alto al fuego de 42 días y también se detuvo una guerra relacionada contra el movimiento Hezbolá, respaldado por Irán, en el sur del Líbano, la aten-

ción israelí se ha centrado cada vez más en Cisjordania.

Aunque las tropas israelíes han estado constantemente activas en Cisjordania, el uso de tanques pesados además de vehículos blindados de transporte de personal subraya la intensidad con la que el ejército está tratando de presionar a los grupos militantes, que desde hace mucho tiempo han recibido armas y apoyo financiero de Irán.

"Por primera vez en décadas en Judea y Samaria hemos enviado tanques", dijo Katz el domingo, utilizando los nombres bíblicos que se emplean en Israel para referirse a Cisjordania. "Esto significa una cosa: estamos combatiendo el terrorismo por todos los medios y en cualquier lugar".

Cientos de combatientes y civiles palestinos han muerto a manos del ejército israelí en Cisjordania desde el inicio de la guerra de Gaza, mientras que decenas de israelíes han muerto en ataques de los palestinos. Pero la violencia aún no ha alcanzado los niveles obser-

vados durante la Segunda Intifada, cuando las fuerzas de la Autoridad Palestina se unieron a los combates contra el ejército israelí.

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien sorprendió a la región con un llamado a expulsar a los palestinos de Gaza para dejar paso a un proyecto de desarrollo estadounidense, aún no ha dicho si apoyaría una anexión total.

Sin embargo, su llamado en Gaza ya ha despertado temores entre los palestinos de una segunda "Nakba" o catástrofe, el nombre dado a la pérdida de muchas de sus tierras en la guerra de 1948.

Israel obligó a la principal agencia de la ONU para los refugiados palestinos, la UNRWA, a cerrar su sede en Jerusalén oriental. El domingo, Katz dijo que se le había ordenado a la agencia, a la que Israel acusa de apoyar a grupos militantes, que suspendiera su actividad en los campos.

No hubo comentarios inmediatos de la agencia, que rechaza las acusaciones israelíes. ●